

COMENTARIOS

CIMIT 2024: Innovando para un futuro sostenible

Los días 28 y 29 de agosto próximos se llevará a cabo, como ya ha sido una tradición regional por más de una década, la novena versión del Congreso Internacional de Minería de Tarapacá, CIMIT 2024, esta vez bajo el lema "Innovando para un futuro sostenible".

Como ocurre cada año, desde la Asociación de Industriales ejecutaremos importantes instancias en esta nueva versión del CIMIT (Feria Laboral, ruedas de negocio, etc.) por mandato de la Secretaría Regional Ministerial de Tarapacá, y gracias al decisivo aporte de las principales empresas mineras de la región, en una alianza público-privada que permite, una vez más, llevar lo mejor de la industria minera a los habitantes de Tarapacá.

Entre los temas que trataremos se encuentran algunos desafíos relevantes para nuestra región. Por ejemplo, el constante fortalecimiento de la red de proveedores locales de la gran minería y el mejoramiento permanente de nuestra mano de obra. Asimismo, será una gran oportunidad para revisar las proyecciones del sector hacia la próxima década, así como para analizar los efectos y beneficios que ha traído el nuevo Royalty a las regiones mineras, tanto como las expectativas respecto de la Estrategia Nacional del Litio.

Eso sí, la proyección de la nueva minería sostenible que soñamos no puede abstraerse de la realidad, y las cifras actuales y futuras lucen preocupantes. No solamente porque las proyecciones sobre el crecimiento esperado para este año se contraen ca-



“
Encuentros como el CIMIT constituyen una gran oportunidad para afinar las estrategias”.

Leopoldo Bailac A.,
presidente de la Asociación de
Industriales de Iquique y el
Tamarugal (AIIT).

da mes, sino porque además nos enteramos de la fuga masiva de capitales extranjeros desde nuestra economía durante el primer semestre, según un reciente informe del Banco Central. Sin duda, noticias que golpean y duro el ánimo de los inversionistas y de la población.

No obstante, encuentros como el CIMIT constituyen una gran oportunidad para afinar las estrategias y mandar una clara señal sobre la necesidad de potenciar las inversiones, sobre todo en las regiones. En tal sentido, una gran noticia nos dio BHP con su anuncio de reapertura de Cerro Colorado. La minería y su ecosistema de proveedores ha venido liderando el carro del crecimiento por largo rato, pero no puede ni debe hacer todo el trabajo por sí sola.